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Der Vorsitzender Valentin begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich für das Kommen. Die 
Sitzung beginnt um 18:34 Uhr. 

TOP 1 – Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, der 
ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

NAME VORNAME STUDIENGANG FUNKTION 
Markert Katharina DIM.vzM.19 SB Eventreferat 
Tiller Annabell DIM.vzM.19 JGV 
Rainer Corina DIM.vzM.19 SB Marketingreferat 
Molzbichler Lukas EWI.vz.BA.19 JGV 
Halbach Luzie SKVM.bbM.19 JGV 
Walther Hedwig IBS.vzM.19 JGV 
Supica Srojan WEB.vzB.19 JGV 
Oltersdorf Benedikt WEB.vzB.18 Kollegiumsmitglied, StV, Mandatar 
Marcinczak Valerie SKVM.vzM.18 Referentin Eventreferat 
Knappstein Alicia SKVM.vzM.18 Referentin Nachhaltigkeitsreferat 
Klinger Lisa DIM.bbM.18 JGV Stv. 
Sappl Christina DIM.bbM.18 JGV 
Lang Sinja SKVM.vzB.19 JGV 
Schneeberger Maximilian SKVM.vzB.19 JGV Stv. 
Juarez Francesco IBS.vzB.19 JGV 
Rhomberg Pia UF.vzB.18 StV 
Winklmann Barbara UF.vzB.18 Stv. StV 
Willibald Patrick SKVM.vzB.18 Stv. StV 
Zimmer Inka SKVM.vzM.18 SB Sportreferat 
Wienerroither Magdalena SKVM.vzM.18 SB Kulturreferat 
Schneiderbauer Ute SKVM.vzM.18 Kulturreferentin 
Dörfler Philipp WING.vzB.18 SB BiPol 
Krempl Tobias WING.vzB.18 SB Internationales Referat 
Binder-Krieglstein Marie-Luise IBS.vzB.18 Referentin Internationales Referat 
Abt Elina IBS.vzB.18 SB Internationales Referat 
Wolfsgruber Veronika IBS.vzB.18 StV 
Mayer Jennifer IBS.vzB.18 Stv. StV 
Haslwanter Fabian EWI.vzB.18 Mandatar, Stv. StV 
Eichler Lukas EWI.vzB.18 Referent Sportreferat 
Schmidler Johannes EWI.vzB.18 StV 
Tiefenbrunn Thomas FMI.vzB.17 Stv. StV 
Oberleitner Matthias WEB.vzB.18 Mandatar, Stv. StV 
Altmann Alexander FMI.vzB.17 Wirtschaftsreferent, Mandatar, Stv. StV, 

Kollegiumsmitglied 
Thalmeir Pia SKVM.vzM.18 2. Stv. Vorsitzende, Mandatarin 
Kainrath Julia SKVM.vzB.18 1. Stv. Vorsitzende, Mandatarin, 

Kollegiumsmitglied 
Neuhauser Valentin EWI.vzB.18 Vorsitzender, Mandatar, Stv. StV 

 

Für die Beschlussfähigkeit müssen mindestens 5 von 9 Stimmberechtigten anwesend sein.  
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Anwesende Mandatare: 8 

Beschlussergebnisse werden in der folgenden Reihenfolge angegeben:   
Dagegen / Enthaltungen / Dafür  

Antrag 1: Die HV möge beschließen: Die Einladung der HV ist 

ordnungsgemäß erfolgt 

Abstimmung zu Antrag 1: Ordnungsgemäße Einladung  

0 / 0 / 8 - einstimmig angenommen/angenommen/abgelehnt 

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, der ordnungsgemäßen 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Tagesordnung 

 
3. Genehmigung von Beschlussprotokollen 

 
4. Wahlen 

4.1 Wahl – ReferentIn Nachhaltigkeitsreferat 
 

5. Berichte 
5.1. Bericht der Vorsitzenden 
5.2. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
5.3. Berichte der Referentinnen und Referenten 
5.4. Berichte der Kollegiumsmitglieder 
5.5. Berichte der Jahrgangsvertretungen 
 

6. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 

7. Allfälliges 
7.1. Resümee ÖH Schulung 
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Antrag 2: Die HV möge beschließen: Dies Tagesordnung wird in der 

ausgeschickten Form beschlossen 

Abstimmung zu Antrag 2: Tagesordnung 

0 / 0 / 8 - einstimmig angenommen/angenommen/abgelehnt 

 
TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  

Antrag 3: Die HV möge beschließen: Das Protokoll der letzten HV Sitzung 

wird in der ausgeschickten Version beschlossen 

Abstimmung zu Antrag 3: Protokoll der letzten HV Sitzung  

0 / 0 / 8 - einstimmig angenommen/angenommen/abgelehnt  

 
TOP 4 – Wahl des Wirtschaftsprüfers 

Antrag 4: Die HV möge beschließen: Wahl Wirtschaftsprüfer 

Abstimmung zu Antrag 4: Wahl Wirtschaftsprüfer 

0 / 3 / 5 - einstimmig angenommen/angenommen/abgelehnt  

 
TOP 5 – Wahl der Referentin 

Antrag 4: Die HV möge beschließen: Wahl Nachhaltigkeitsreferentin Alicia 

Knappstein 

Abstimmung zu Antrag 4: Wahl Nachhaltigkeitsreferentin 

0 / 1 / 7 - einstimmig angenommen/angenommen/abgelehnt  
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TOP 6 – Berichte 
Berichte der Vorsitzenden: 

• Schulung – alles gut 
o VeWe – (Vertretungswerkstatt der Bundes ÖH) Valentin: Man merkt das 

bei anderen Hochschulen viel Energie verloren geht, weil viel 
gegeneinander gearbeitet wird. Wir arbeiten alle für dasselbe Ziel und das 
ist gut so! 

• Kommunikation 
o Teams – bitte das Programm richtig verwenden (auf den richtigen Chat 

antworten, keinen neuen erstellen) 
o ÖH Kummerkasten (Briefkasten im ÖH Büro) – neu zu finden im 

Großraumbüro links beim Eingang – auch für JGV wichtig, da hier nicht 
nur Nachrichten, sondern auch Formulare reingegeben werden können 

o Trello – bitte bei Veranstaltungen dreimal überprüfen ob es datumsmäßig 
passt und sofort eintragen (auch KUF-Events Gruppe verwenden zum 
Austausch) 

• Ranking Reformation 
o Termin mit Rektorat im Jänner – Ideen dafür sammeln wir im 

Tagesordnungspunkt 8 

 

Berichte der Studienvertretungen: 

(1) EWI: gemeinsame Weihnachtsfeier mit allen Jahrgängen, Exkursion zur 
Energiemesse, Ranking gibt viel Gesprächsstoff 

(2) SKVM: Weihnachtsfeier getrennt, aber finden am Ende des Abends zusammen, 
Ranking großes Thema 

(3) UF: einiges mit den 19ern am Anfang gemacht, Punschtrinken gemeinsam, 
Auslandssemester ein Thema, zentraler Punkt BA-Abgabe am 18.12. 

(4) WEB: alles läuft, morgen Weihnachtsfeier, alle Jahrgänge verstehen sich gut 
(5) WING/ERP/SPS: Weihnachtsfeier morgen gemeinsam mit den 19ern (die haben 

organisiert), Ranking auch ein Thema 
(6) IBS: Neue Studiengangsleitung, hat ein Treffen mit allen JGVen gemacht, läuft gut 

und hat ein Ohr für alle Anliegen 
(7) FMI: läuft alles gut, gemeinsamer Glühweinstand mit allen, nachhaltig – jeder 

bringt eigene Tassen mit 

 

Berichte der Referentinnen und Referenten: 
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• Bildungspolitisches Referat –  
o Fragenkatalog ausgearbeitet was Rechtlich interessant sein könnte für 

Studenten (wird noch promotet) 
o ÖH Lernbörse (Bieten/Suchen): 1. Idee nur eine Facebook-Seite zum 

Austausch, bei Ideen gerne beim Referat melden, sie freuen sich sehr "#$% 
• Eventreferat –  

o Bisher ein erfolgreiches Semester 
§ Spritzerstand 
§ Bayrisches Frühstück (wird es noch ein 2. Mal geben – mit mehr 

Plätzen) 
§ Filmnacht ist super angekommen 
§ Glühweinstand – sehr positives Feedback von berufsbegleitenden 

Studenten; finanziell hätte es sich unter der Woche mehr rentiert 
§ Ski-Lern-Tage (mit Sportreferat & Internationalem Referat): super 

gutes Feedback bekommen, evtl. wieder 
§ Stammtisch – Neuorientierung (Motto-Themen), im Jänner in der 

Schenke (15.1.2020) 
§ Nachtskifahren steht bevor 
§ Kickertunier mit Tischfußballverein von Kufstein im Jänner 
§ Mit Genussmittel gemeinsam am 13.1.2020 eine 90er/2000er Party 

• Internationales Referat –  
o Studenten sind nicht ganz so aktiv wie letztes Semester, aber wird noch 

werden 
§ Speed Dating – um intern kennenzulernen 
§ Buddy Get-Together im Stollen 
§ International Dinner 
§ Games Night 
§ Swarovski Kristallwelten 
§ Ski-Lern-Tage 
§ Weihnachtsfeier 
§ Am 16.12. Lebkuchenhaus-Contest gemeinsam mit Kulturreferat 

(Anmeldung über Moodle) 
• Kulturreferat – 

o Jam Session jeden Mittwoch 
o Zwei Nachtwächterführungen dieses Semester (restlos ausgebucht), wird 

nächstes Semester weitergeführt 
o Montag Gingerbread-Contest  

• Marketingreferat – 
o Kreative Arbeit läuft gut 
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o Zusammenarbeit mit Referaten läuft gut 
• Nachhaltigkeitsreferat –  

o ÖH Buchregal im ÖH Büro – bitte beschenken mit Büchern, die man nicht 
mehr braucht 

o Kleidertauschparty – gut gelaufen 
o Fact Check ab jetzt am Promoten mit nachhaltigen Infos für Studenten 
o Bee-Car ab jetzt Reduktion für Studenten 

• Sportreferat –  
o Kleine Erweiterungen im Programm (Dance Fit & Yoga & Movement Black 

Roll) 
o Ski-Lern-Tage: war super kalt und cool, hat allen gut gefallen 
o Nachtskifahren – morgen gibt es noch 15 Plätze zum Vergeben bei Moodle 

um 22:30 Uhr (Better be fast! &'()) 
• Wirtschaftsreferat - passt alles gut 

 

Berichte der Kollegiums Mitglieder: 

• Entwicklungsausschuss: jeder JGV soll an Bene Oltersdorf schicken wann man die 
Genehmigung des BA-Themas erhalten hat => FAZIT: sogar innerhalb des 
Jahrgangs Unterschiede, nicht fair! 

• Anwesenheitspflicht – Antrag ist durchgegangen, ab jetzt entscheidet jeder 
Studiengangsleiter individuell für jede Lehrveranstaltung ob die LV eine 
Anwesenheitspflicht aufweist oder nicht (wird am Anfang einer LV vom Lektor 
kommuniziert) 

o Bitte dennoch im Unterricht erscheinen, das macht unsere FH aus und 
sonst wird die FH sich das Ganze wieder überlegen 

 

Berichte der Jahrgangsvertretungen:  

• WEB.vz.BA.18: wichtiger Fall 
o Durchgefallen in Spanisch im 3. Antritt (durfte kein Englisch als 

Fremdsprache wählen, weil der Eintrittstest zu gut ausgefallen ist) 
§ Frechheit im technischen Studiengang? Bitte: jederzeit Englisch als 

Fremdsprache wählen zu können und nicht gezwungen zu werden 
eine andere Fremdsprache zu starten   

§ Oder in eine andere Sprache zu wechseln sofern der Kurs zu schwer 
ist 

• MKM.vz.MA.19 
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o Information, dass man einen gewissen Sprachkurs belegen muss für 
Auslandsplätze (z.B.: Südamerika – Spanisch) muss besser kommuniziert 
werden – das ist zu Beginn des Studiums und bei der Anmeldung zum 
Sprachkurs der Fremdsprache NICHT klar 

• UF.vz.BA.18 
o Studieren probieren – funktioniert nicht (Anmeldung) 

• IBS.vz.BA.18 
o Nicht zufrieden mit Auslandsplätzen, Studiengangsleitung hat Wünsche 

nicht berücksichtigt und sich nicht dafür eingesetzt (IBS schwerer Fall, weil 
1 Jahr im Ausland und viele Studenten) 

• SCEM.vz.MA.18 
o Idee, um mehr Studierende an die FH Kufstein zu holen: auch mit 

Angeboten der ÖH werben, weil das geht aus der Homepage gar nicht 
heraus 

• Sportreferat: Moodle funktioniert die Übersetzung nicht so ganz mit 
deutsch/englisch 

TOP 7 – Anträge im allgemeinen Interesse der 
Studierenden 

• Vorsitzteam: Valentin erklärt wie das neue Study Management funktioniert. Ein 
Testticket wird erstellt. Informationen werden von den Studiengangsvertretern an 
die Jahrgänge weitergegeben 
 
Feedback der Anwesenden: 
Der Name für den Button, um ein Ticket zu erstellen „Feedback“ ist nicht passend 
für die Funktion.  
 
Vorschläge der Anwesenden:  

§ Anfrage/Requests 
§ Kontakt/ Contact 
§ Studiengangsassistenz 

 

• Luki Eichler (Sportreferat) an Marketingreferat:  
„Gibt es die alten Fotos auf Instagram der letzten Jahre noch?“  
Aus Respekt gegenüber der alten Teams wäre das gut die wieder freizuschalten 
(falls archiviert) 
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TOP 8 – Allfälliges 
• Kooperation mit Stiegl –  

o Vertrag im Ausarbeiten für die ÖH FH Kufstein 

§ Billiger + nachhaltiger Konsum 

• Nachfolgerinnen und Nachfolger 

o Wir suchen neue Leute, die das Team verstärken, bitte unbedingt Augen 
offenhalten! 

• Ranking – Reformation 

o Fremdsprache: anderer Aufwand bei Sprachen bei unterschiedlichen Sprachlevel 
o Mehrfachantritte – Durchschnitterrechnung unfair? 
o LVen einfach rausfallen? 
o 0% bei fehlender Anwesenheit ist? 

• FH Evaluierungen 
o Optischer Punkt auf dem App-Icon? (visuell da – wie bei WhatsApp) 
o Zeit zum Evaluieren zu kurzgehalten (bei kurzen Veranstaltungen) schon in der 

Mitte der LV (kann man kein Feedback abgeben) 
§ Kriegen teilweise schon vor dem Start der LV eine Benachrichtigung 

Die Sitzung wurde um 20:23 Uhr beendet.  

 

 

 

Julia Kainrath                                                                 Valentin Neuhauser 

Protokollführerin                                 Vorsitzender der Hochschulvertretung  


